



31. Juli 2024

Vorsitzender Richter am Finanzgericht Nürnberg Thomas Grammel tritt in den Ruhestand

Thomas Grammel, Vorsitzender Richter am Finanzgericht Nürnberg, tritt mit Ablauf des Monats Juli 2024 in Ruhestand. „Für Ihre in den letzten 25 Jahren für das Finanzgericht Nürnberg geleistete Arbeit und Ihren großen Einsatz danke ich sehr herzlich“, verabschiedet ihn die Präsidentin des Finanzgerichts Dr. Helga Marhofer-Ferlan.

Der in Nürnberg geborene Jurist Thomas Grammel war nach dem Zweiten Juristischen Staatsexamen zunächst als Rechtsanwalt tätig. 1990 trat er in den höheren Dienst der bayerischen Finanzverwaltung ein und war bei den Finanzämtern Fürth und Hersbruck im Einsatz. 1999 wurde er zum Richter am Finanzgericht ernannt und war in verschiedenen Senaten mit Streitsachen aus den Rechtsgebieten Einkommensteuer und Erbschaft- und Schenkungsteuer befasst. Mit der Bestellung zum Vorsitzenden Richter im Jahr 2010 fielen auch berufsrechtliche Streitigkeiten nach dem Steuerberatungsgesetz in seinen Aufgabenbereich.

Thomas Grammel machte sich zudem durch sein ehrenamtliches Engagement für die Interessen der Richterschaft verdient: Er war seit 2007 Mitglied im Landespersonalausschuss in der Besetzung für Angelegenheiten der Richter und Staatsanwälte. Für die Richterinnen und Richter der Finanzgerichte Nürnberg und München setzte er sich seit 2002 als Hauptrichterrat ein, die letzten 18 Jahre als Vorsitzender des Hauptrichterrats. Seit 2001 ist er zudem stellvertretender Vorsitzender des Fachverbandes der Finanzgerichtsbarkeit im Bayerischen Richterverein.

Das Finanzgericht Nürnberg ist als oberes Landesgericht zuständig für Steuer- und Kindergeldstreitigkeiten aus den Regierungsbezirken Ober-, Unter- und Mittelfranken sowie Oberpfalz.

Pressesprecherin: Vorsitzende Richterin am Finanzgericht Halbig

Deutschherrnstr. 8, 90429 Nürnberg

Tel.: 0911 / 27 0 76 – 182

Email: presse@fg-n.bayern.de